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去年夏天的全国田径冠军赛上，似
一股旋风的吴艳妮以12秒93的成绩问
鼎女子100米栏冠军，达标亚运会。出
色的成绩、精致的面容，让外界将“跨栏
女神”的称号送予了她。

“全国冠军大家都能拿，我不觉得这
有什么。”赛后的一番话，展现了吴艳妮
渴望突破“舒适圈”的野心。

成都大运会开幕式当天，恰逢吴艳
妮26岁生日。作为土生土长的四川人，
她在助威声中摘得女子100米栏银牌。
刷新PB的同时，顺利达到巴黎奥运会参
赛标准。

来到关注度更高的杭州亚运会，吴
艳妮却遭遇了挫败。

彼时在女子100米栏决赛中，首次
发枪过后，吴艳妮疑似抢跑。裁判经长
时间讨论后，决定让所有选手先参赛。
吴艳妮在比赛中第二个冲过终点线，但
最终因抢跑被取消成绩。

一时间舆论甚嚣尘上，“跨栏女神”的
赞誉逐渐演变为“网红运动员”的标签。

“我觉得人生必定有失败、有瓶颈
期，你怕什么啊，跨过去就好了。”相隔一
个月，在获得首届学青会女子大学乙组
100米栏冠军后，吴艳妮回应了杭州亚
运会的失意时刻。

个性张扬的吴艳妮依旧选择做自

己。这种坚持，让她可以屏蔽掉外界的
声音。

今年3月初的2024格拉斯哥室内
田径世锦赛，是吴艳妮的奥运年首秀。
在女子60米栏预赛中，面对一众欧美强
手，她以8秒12创造了个人最好成绩，
位列小组第四，遗憾无缘半决赛。

对于职业生涯首次世锦赛之旅，吴
艳妮很珍惜。“拨开迷雾后便能找到前
进方向，没时间遗憾，我已经迫不及
待想回去训练，努力进阶吧。”

2015年，吴艳妮在济南达
标了国家一级运动员。今年
重回福地，她再度刷新 PB。
2024年全国室内田径大奖赛

济南站女子60米栏决赛，吴艳妮以8秒
11的成绩夺得冠军。也是在这次比赛
后，她直言想让PB成为自己的习惯。

日前进行的2024年全国室内田径
锦标赛，吴艳妮兑现了自己的承诺，一天
时间内，两度刷新PB。

在3月29日进行的女子60米栏预
赛中，吴艳妮排名第一，成绩为8秒10。
场边，还喘着粗气的她面对镜头表示：

“希望决赛能再次突破。”
当晚的决赛，吴艳妮将个人最好成

绩提升到了8秒06，强势夺冠。她也超
越了日本选手田中佑美的8秒09，创造
了本赛季亚洲室内女子60米栏的最佳
成绩。

“别人叫我‘网红’，我内心是完全不
能接受的。”夺冠后，这位性格直爽的“川
妹子”如是说。

一个月四次创造个人最好成绩，吴
艳妮总结自己的室内赛季时，用了“圆
满”这个词，她也向所有的支持者和批评
者致谢。

但对于成绩，她并不完全满意。“大
家看到我连续刷新个人室内最佳成绩，
在我自己看来并未达到预期目标，还有
不少瑕疵，我的目标是跑进8秒内。”

谈及练习田径的初心，吴艳妮坦言，
渴望让更多人知道女子100米栏项目。

“我就是一名运动员，如果非要给我一个
称谓，那就是一名有实力的女子跨栏运
动员，因为这是我通过努力达到的。”

说这番话时，吴艳妮很认真。即将
转战室外赛阶段的她，渴望突破12秒76
的个人最好成绩，“希望能跑进 12秒
60，现在需要去解决起跑问题”。

站在起跑线前，吴艳妮总会做出标
志性动作：晃肩，单手点眉心，食指指
天。在她的理解中，这也寓意着“剑指巴
黎”。虽然成绩已经达标，但“12秒76”
放在世界舞台上并没有太多竞争力，吴
艳妮还需要继续向前走。

“我坚信每代年轻人都有自己的
光荣，每位年轻人都是自己故事里的
英雄。”面对充满无限可能的未来，
吴艳妮希望用自己的努力，换来更多
惊喜。 据中新网

日前，教育部公布了新一批普通高
等学校本科专业备案和审批结果，足球
运动成为新增专业。北京体育大学中国
足球运动学院副院长任定猛在接受中新
社记者采访时表示，高校开设足球运动
专业是探索创新足球人才培养模式的重
要举措。

根据教育部公告，包括北京体育大
学、福建师范大学、贵州警察学院在内的
30所高校将开设足球运动专业，其中主
要是体育类和师范类院校。业界人士指
出，这标志着中国足球改革步伐再次加
速，是对《中国足球改革发展总体方案》
的具体落实、对方案中提出的目标和要
求进一步的细化实践。

“足球运动是公众普遍关注的运动
项目，并作为体育强国建设的标志性事
件，备受重视。因此，在政策导向下，足
球运动人才培养也越来越被关注。”任
定猛说，从高校层面而言，足球运动专
业的设置是高校体育人才培养模式改革

和推进体教融合发展的重要举措。
此次高校增设足球运动专业，旨在

立足服务国家战略，面向经济社会发展
需求，全面推进足球行业“全链条”人才
培养，构建政府主导、教育与体育部门协
同、高校组织、社会机构积极参与的人
才培养模式。高校可依托办学优势与
特色，通过积极开展交叉学科融合，与
行业协会、职业俱乐部等机构合作，组
建复合型师资团队，共同研发足球产
业、足球管理、运动表现分析、足球运动
康复等课程，从而培养复合型、应用型
的足球专业人才。

任定猛认为，高校足球运动专业建
设初期，主要招收具备一定足球技能水
平的高中生、体校学生以及职业俱乐部
梯队的适龄球员，同时鼓励高校积极探
索“3+4”贯通化人才培养模式，更多地
接收足球特长生，以打通足球特长生的
升学渠道。随着专业建设逐渐成熟、整
个足球产业所需人才容量扩张，未来不

具备系统足球训练与竞赛经历的普通学
生也可以报考足球运动专业，从而进入
足球领域从事产业相关工作。

随着越来越多高校开设足球运动专
业，由校园足球到社会足球的人才输送
链条得以完善。任定猛说，在推进体育
强国建设的大背景下，国家大力推进足
球运动改革发展，越来越多高校开始重
视足球人才培养，这对未来有意愿从事
足球行业工作的学子们来说又多了一条

“出路”，相信未来会有更多家长支持孩
子投身足球领域。

如何科学设置足球运动专业课
程，是目前高校面临的全新课题。任
定猛建议，各高校应结合自身办学优
势和特色，进行差异化发展。足球运
动专业学科建设不同于传统学科专
业，不仅要遵循高等教育专业建设
规律，同时还要从足球项目发展规
律出发，研究与探索“学科+项目”
的人才培养模式。 张梦哲

法国内政部长热拉尔德·达尔马宁
近日表示，巴黎奥运会安保工作已排
查出约 800名“不怀好意”的人，其中
15 人对国家安全构成的威胁被划为

“最严重”。
依据达尔马宁的说法，法国安全部

门已对涉及奥运会安保的18万人完成
风险筛查。排查显示，“有人想注册成为
奥运会火炬手和志愿者，但他们显然不
怀好意”，其中包括极端分子和激进生态
主义者。

达尔马宁告诉法国电视一台下属的
新闻频道：“法国人民必须知道，我们一
定会检查每一个参与奥运会的人——包
括志愿者、火炬手和接待人员。”

巴黎奥运会定于7月 26日至8月
11日举行，残奥会定于8月28日至9月
8日举行。与往届不同，今年的奥运会
将首次在运动场外举办开幕式。为确保
安全，法国安全部门着手对约100万人
展开风险筛查，包括全部约1.5万名运动
员、教练及医务人员，2.6万名经认证的
记者、私人保安以及居住在关键基础设
施附近的人。

去年10月，法国北部一所高中发生
持刀袭击事件后，法国将反恐警戒级别
提升至最高。上月22日，俄罗斯首都莫
斯科近郊一家音乐厅发生严重恐袭事
件。法国总统埃马纽埃尔·马克龙随后
召开紧急会议，讨论这起恐袭事件及其
影响。不久，法国国防部官员说，法国已
请求盟友派出数千人增援奥运会安保，
包括军人和警察。路透社评述，一国举
办国际体育赛事时邀请外国警方协助安
保的做法常见，但请求军方协助的情况
不多见。 据新华社

北京时间4月 2日，据《北京青年
报》记者肖赧透露，正常情况下阿兰会入
选下期国足集训名单，他的状态正在一
点点变好。

在参加某个节目时，肖赧表示：“我
想当武磊领到黄牌的时候，国家队已经
在启动应急预案了。在此之前，国家队
教练组联系的备选前锋也不止这次入队
的球员，包括归化球员阿兰也在国家队
教练组考虑范围之内。不过，阿兰对自
己当下重返中超的状态有一个清醒认

知，他可能还觉得需要
一定周期的调整。从实
际情况来看，他也是一
点点增加自己的上场时
间。从这三场比赛的情
况来看，他的状态也是

一点点向好。我
觉得阿兰是一
个一直渴望为
我们球队踢
比 赛 的 球
员 ，所 以
态度上不
会有什么
担心。正

常来说，我觉
得他会出现在
5月底国家队
新一期集训名
单中。” 胡文

巴黎奥运会排查出
约800名“不怀好意”的人

曝阿兰将入选下期国足

一个月内四刷一个月内四刷PBPB的吴艳妮的吴艳妮：：

不能接受被叫不能接受被叫““网红网红””

高校足球专业人士谈高校开设足球运动专业：

探索创新足球人才培养模式

8秒12，8秒11，8秒10，8秒06。过去28天中，在副项室内女子
60米栏的赛场上，吴艳妮四次刷新了个人最好成绩(PB)。

0.06秒不及一次眨眼的时间，但在短距离径赛中，每提升0.01秒都
要付出巨大的努力。


